



Mit den Gebietsbetreuern unterwegs – Veranstaltungsprogramm Taubertal 2020

Der Landschaftspflegeverband Mittelfranken hat eine Gebietsbetreuerstelle für das Taubertal eingerichtet. Die Stelle teilen sich die Kollegen Till Scholl und Manuel Kühnle. Die Gebietsbetreuer sind Ansprechpartner „vor Ort“ und wollen insbesondere die Flächeneigentümer bei der Pflege der ökologisch bedeutsamen Hangflächen im Taubertal beraten und unterstützen. Zusätzlich soll die Bevölkerung durch intensive Öffentlichkeitsarbeit, Führungen und Mitmachaktionen für den Wert der vielfältigen Kulturlandschaft im Taubertal sensibilisiert werden.

Termine:

Gemeinde Steinsfeld (Endsee)

19.04.2020 / 14:00 Uhr

Treffpunkt: Parkplatz am Gipssteinbruch Baukreativstraße, 91628 Steinsfeld

„Endsee ist geprägt durch seine zahlreichen Obstbäume. Bei unserer Wanderung durch die blühenden Streuobstwiesen erfahren wir viel über deren Bedeutung und fachgerechte Pflege. Außerdem machen wir am Geotop 'Gipssteinbruch Endsee' einen kurzen Ausflug in die Erdgeschichte.“

Gemeinde Adelshofen (Tauberzell)

Mit den Naturpark-Rangern und den Gebietsbetreuern unterwegs

07.06.2020 / 14:00 Uhr

Treffpunkt: Kirche in Tauberzell, Tauberzell 12 91587 Adelshofen

„Die Gebietsbetreuer und die Naturpark-Ranger kennen die Naturschutzarbeiten der Region genau. Sie können erklären, wie seltene Arten wie der Libellen-Schmetterlingshaft und viele andere in dem Gebiet um Tauberscheckenbach gefördert werden.“

Stadt Rothenburg (Schandtaubertal)

Mit den Naturpark-Rangern und den Gebietsbetreuern unterwegs

05.09.2020 /14:00 Uhr

Treffpunkt: Spitaltor

„Die Schandtauber ist ein besonderes Kleinod in Rothenburg. Mit den Gebietsbetreuern und den Naturpark-Rangern wandern wir sie ein kleines Stück flussaufwärts. Neben einigen kulturhistorischen Aspekten werden vor allem die speziellen Lebensräume, die das Tal bietet, thematisiert. Wie diese Biotope gepflegt werden erfahren wir von den Profis aus erster Hand.“

Steinbachtal

Kulturlandschaftliche Entdeckungsreise im Steinbachtal – Von Lohkoppen und Steinriegeln

18.10.2020 / 14:00 Uhr

Treffpunkt: Bushaltestelle Steinbach

„Begeben sie sich mit uns auf eine kleine Zeitreise und entdecken sie Relikte der historischen Landnutzung: Esel trugen einst Mehl und Getreide zwischen der Weißenmühle und Gattenhofen. Steinmäuerchen begleiten die Steige und letzte Kopfeichen. Diese knorrigen Kerle sind Refugien für Holzbewohner und faszinierende Skulpturen in der Landschaft. Mächtige Steinriegel zeugen vom einstigen Weinbau.

Selten lässt sich die Jahrhunderte alte bäuerliche Nutzung in der heutigen Landschaft noch so stark erleben wie hier im Steinbachtal. Nach dem Ende des Weinbaus im 19. Jhd. wandelte sich die Landnutzung von Hackfrüchten auf Ackerterrassen über Heu- und Obstwiesen zu wertvollen Naturschutzflächen. An den Hanglagen treten überwiegend Eichen- und Hainbuchenwälder in unterschiedlichen Ausprägungen auf, die in die anschließende Feldflur übergehen.“

Diese Exkursion findet in Kooperation mit dem Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten Ansbach statt.